

être un obstacle aux droits des autres créanciers des commerçants insolubles.

L'INDUSTRIE LAITIÈRE

La température exceptionnelle de cet automne a permis de laisser les animaux en pâturages plus longtemps que de coutume. Avec un supplément de nourriture donné à l'étable, la production du lait s'est maintenue élevée.

Malgré l'opinion et les avis de l'Association des marchands de beurre et de fromage, l'industrie laitière s'est exercée de préférence sur la production du fromage, tandis qu'on lui demandait de fabriquer du beurre.

Le producteur de lait a vu son intérêt immédiat dans la fabrication du fromage. En effet, on paie actuellement le fromage de novembre de 10½ à 10¾c la lb ce qui est un prix rémunérateur, tandis que, pour le beurre, il n'obtiendrait pas plus de 20½c aujourd'hui. Pour le décider à fabriquer du beurre, il faut autre chose que le simple raisonnement ; si on lui donnait de 23 à 24c pour son beurre, il tirerait à peu près la même valeur de son lait et les fromageries qui sont également outillées pour la production du beurre n'auraient pas d'objection à faire le beurre plutôt que le fromage.

D'ailleurs, les faits sont ceux-ci, l'an dernier nous avons exporté plus de fromage que cette année et, cette année, la production de la Grande-Bretagne a été moindre que l'an dernier. L'an dernier encore, malgré une plus grande exportation de notre part et une plus forte production en Europe, les approvisionnements en Grande-Bretagne sont tombés vite au-dessous de la moyenne ; en conséquence, il est difficile de craindre que, cette année,

les stocks s'accumulent au point de devenir un embarras et de gêner les opérations de la prochaine saison de printemps.

Les hauts prix pratiqués ont pu réduire la consommation mais pas assez pour être un obstacle à notre fabrication d'octobre et de novembre. La preuve, nous la trouvons dans les prix payés cette année par les exportateurs pour le fromage de novembre. Si les approvisionnements en Angleterre étaient excessifs, les prix ne seraient pas élevés et on ne paierait pas pour du fromage de novembre des prix qui n'ont pas toujours été accordés pour du fromage de septembre.

Comme conclusion, nous croyons que, dans les circonstances exceptionnelles de cette année, la production du fromage en novembre n'aura pas une influence mauvaise sur les débuts de la prochaine saison et qu'elle aura procuré aux producteurs de lait des bénéfices qu'ils n'auraient pu obtenir dans la fabrication du beurre.

MODES ET NOUVEAUTES

SOIERIES

A Lyon, le marché de l'étoffe a été successivement parcouru par un bon nombre de représentants des maisons de Paris et de Londres et, en ce moment, il est très visité par ceux des maisons de New-York. Les opérations de ces acheteurs étant très fractionnées, et portant principalement sur des tissus légers, n'atteignent pas le chiffre d'affaires que l'on pourrait souhaiter.

Le marché de la matière première, soutenu par une demande active et régulière, voit ses cours, en soies de toutes provenances, gagner la plus-value. Les stocks s'épuisent sur toutes les places de production, et